
横尾議員 私からは、職員の綱紀粛正や服務規律等の指導について、どう取り組

みをされているのか、お伺いします。ここ数年で多数の役場職員を採用していま

すが、駐車場利用について管理者は把握しているのでしょうか。役場の来庁者用

駐車場と思われる場所に、毎日のように駐車している職員がいます。町民の皆さ

んから駐車できないと苦情があります。上司は注意喚起していないのでしょう

か。これには町民だけでなく、個人で月極契約をして、周辺に駐車場を借りてい

る職員にとっても、不条理で精神的にも苦痛を与えるものであると思いますし、

町民や他の職員にも迷惑をかけている、このような非常識な職員には、罰則とし

て罰金を徴収するとかの厳しい処分で対応していただきたいと思います。そし

て駐車場に公用車・外来者用の駐車の表示があれば、サービスにもつながり利用

しやすくなると思いますが、いかがでしょうか。さて、たばこを吸っているのか、

スマホで遊んでいるのか分からない職員がいるとよく言われます。また、課の席

でもパソコンの画面が消えるほど、スマホで遊んでいるようだと聞きましたが、

町長、課長はどう思われますか。それから、管理職になったとたん残業をしなく

なった職員がいると聞きましたが、もしそのようなことがあるなら、それまでし

なくてよい残業をしていたのではないかと思われますが、いかがでしょうか。こ

のことについて、私は残業を推奨しているわけではありませんので、誤解なきよ

うお願いします。最後に電話やパソコンの個人的な使用に関しては、長期にわた

る調査が必要だと思いますが、町長の見解をお伺いします。以上のことについて

は、調査をし、違反の事実があれば、懲戒処分が必要と考えます。つぎに津波避

難計画の一部見直しをについてです。この計画書は役場庁舎が避難施設のとき

に作成されたものだと思いますが、今現在は耐震化されていないことから、避難

施設になっていません。避難ビル一覧からの削除や対策本部の場所の見直しが

必要だと思いますが、町の見解をお伺いします。 

 

枡富議長 休憩前に引き続き、会議を開きます。横尾議員の一般質問の答弁で福

井町長。 

 

福井町長 横尾議員のご質問にお答えします。まず、職員の綱紀粛正や服務規律

の指導についてですが、牟岐町には、職員服務規程がありまして、年末年始、年

度当初、選挙時等機会ある毎に、これに基づき服務規律の周知徹底を行っていま

す。また、町職員を含めた地方公務員は、採用時、係長、課長補佐等の昇格時な

ど、定期的に合同研修を受けることとされていますが、このような研修時におい

ても、綱紀粛正、あるいは、服務規律の指導を受けています。そこで議員からご

指摘のあった個別案件ですが、まず、職員の駐車の件ですが、これも機会あるご

とに、これまでも一般的に、また、個別的に担当課長から注意し、改善されてい



ると認識しています。つぎにたばこやスマホの件ですが、基本的に他町に比べ、

職員数が非常に少ない中、職員は懸命に仕事をしています。そして、その休憩の

中でたばこを吸ったり、スマホに留守番電話とかメールが入っていないかの確

認をしていると思っています。決してゲームなどはしていないと考えています。

また、管理職になったとたん残業をしなくなったと言われているようですが、当

然、管理職になれば、担当のときと業務内容が変わります。したがいまして、変

わったからといって、担当のときの仕事が不用であったということでありませ

んので、ご理解いただきたいと思います。なお、ここ数年で多数の職員を雇って

いるというご指摘ですが、これまで、合併をひかえ、職員採用を控えていた上に、

私の町長就任後も、職員数は減っています。この間、多く退職したから採用して

いるということですので、ご理解いただきたいと思います。つぎに、津波避難計

画の一部見直しについてお答えいたします。議員ご指摘のように、先の津波避難

計画では、役場を避難所として指定しており、指定条件から判断すると、耐震化

できていることとなっていますが、今年５月１２日に、耐震化できていないこと

から役場庁舎を避難ビル指定の取り消しを行ったところです。なお、これにより、

津波避難計画の見直しが必要となりますが、来年度、新しい海部病院横の避難場

所、及び現海部病院の跡地も含め検討してまいりたいと考えています。 

 

枡富議長 宮内総務課長。 

 

宮内総務課長 私からは、横尾議員の「役場の駐車場について」の質問について

お答えします。まず、職員駐車場の規定は、どうなっているのかについては、牟

岐町は職員駐車場の規定は設けていません。職員には自宅から役場まで通勤距

離２キロ以上ある職員について庁舎裏側に職員が駐車するスペースを設けてい

ます。有料か無料かについては、無料です。公用車については、役場東側のＪＡ

かいふ前に駐車スペースを設けています。公用車等の駐車場所については、駐車

配置図等で職員に周知しています。また、来庁者については、役場玄関西側を来

庁者用の駐車場として利用しています。西側花壇には「来庁者以外の駐車ご遠慮

ください。」の看板をまた役場庁舎西側壁面には「この駐車場へは役場に御用の

方以外は駐車しないで下さい。」の看板を設置して来庁者の駐車場の確保に努め

ています。 

 

枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 今、駐車場の話しがありましたけども、この役場の裏側、北側に職員

用の駐車場を設けているということですが、これも決まった位置、この人がここ



という決まり方でしているのか、それとも駐車台数として、それで足りているの

かというところも一つお聞きしたいと思います。というのが、また、今年度も新

たに職員の採用を４、５名と町として考えているようなので、また、その人達が

他町からの通勤者になった場合に駐車場が足りるのか、足りないのかというこ

との問題も起きますので、そのところ詳しく把握できているのかということも

再度お聞きしたいと思います。それと、職員の綱紀粛正等について、年末年始や

ことあるごとということの町長の答弁でしたが、何も非難をしているわけでは

ありません。また、たばこ云々については、やはり外部に面した喫煙所というこ

とになっていますので、町民の皆さんの目から見えるというふうなことになり

ますので、判断のしようによっては、そういうふうな受け止め方をされる町民の

皆さま方がいるということなので、そういった面でも公務員の自覚を持った、持

ってたばこを吸いなさいというのではないですが、そういうところの所作によ

るいらない誤解を招かないような形でお願いしたいと、休憩時間の有効利用を

お願いしたいと思います。それから、答弁の中に出てきていませんでしたが、電

話とかパソコンの私的な利用について、これは難しい面があると思いますが、こ

の辺りについては、もう一度お答えいただきたいと、また、調査もしていく必要

があるのではないかと思っていますので、再度、答弁をいただきたいと思います。

最後に避難計画ということの見直しについてですが、今年６月の議会において

も、旧海部病院跡地の構想案について、町長の答弁で役場の耐震化をどうするの

かが最優先されるので、役場耐震化等検討委員会での議論、結論を持って早急に

検討したいと考えていると。委員会メンバーについては、現時点では未定、また、

この委員会については、議会終了次第早急に設置したいと考えているという答

弁でした。６月から３か月経っています。この検討委員会の進み具合はいかがな

ものかお答えいただきたいと思います。 

 

枡富議長 大森副町長。 

 

大森副町長 私からは、耐震化の委員会につきまして、答弁させていただきま

す。この前の６月の議会以降、役場の耐震化というか、庁舎の移転の問題、そ

ういったことを含めての委員会を設置するということでしたが、課長段階の方

で何回か話しをしています。まだ外部の方を含めての正式な委員会というの

は、発足していませんので、これも先程の樫谷議員の質問とか、そういったの

も絡みまして、早急に考えていきたいと思っていますので、もうしばらくお待

ちください。 



 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 パソコンの個人的な使用の件ですけども、私は大変申しわけありま

せんが、個人的に使用しているという情報は把握していません。そういうふう

な視点から見たこともありませんし、調査したこともありませんので、一度、

皆さんに確認してまいりたいと思います。 

 

枡富議長 宮内総務課長。 

 

宮内総務課長 私からは、駐車場が足りるかという件なのですけど、現時点で

は足りています。また、職員採用するときに退職する方もいらっしゃいますの

で、その動向にもよりますが、現時点では足りている状況です。あと町長のパ

ソコンの件で補足させていただきますが、今度、マイナンバーとかが始まった

り個人情報とかになってきたら、いろいろパソコンもセキュリティが厳しくな

ってきて、なかなかそういうふうな私的とかいうのは、なかなか使えない状況

にはなってくると思います。駐車場について個人個人に決めているかどうか

は、こういう配置図というのを決めて職員に周知しています。 

 

枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 駐車場の件は分かりました。あとパソコンを私的にという件では、

別にこれは疑っているわけではありませんが、職員の中にはいろんな人がいる

ということ、さっきの勝手に駐車している職員がいるということから見れば、

中にはそういうふらちな人がいるかも知れないということで、町長が耳にも入

っていないというのであれば、それで済んでいるのだと思っています。また、

副町長からありました、耐震化検討委員、課長職クラスでお話しをしていると

いうことなのですが、私としては時期が聞きたいのです。何日ぐらいに立ち上



げると、以前の議会から３か月経っても、また待ってくださいということなの

で、いつちゃんと立ち上がって、組織ができて、話しが前に向いていくのかと

いうところが非常に気になるところですが、その時期の件について再度お聞き

したいと思います。いかがでしょうか。 

 

枡富議長 大森副町長。 

 

大森副町長 再問についてお答えしたいと思います。できたら１０月ぐらいに

は、外部の人も含めての委員会を立ち上げて、検討を開始したいと思います。 

 

枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 ぜひ有言実行となるようにお願いしたいと思います。以上、質問終わ

ります。 


